

DOMINGO 27 DEL TIEMPO ORDINARIO

Ciclo A

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en www.somosbuhay.com

EVANGELIO

¶ Lectura del santo evangelio según san Mateo 21, 33-43

En aquel tiempo, dijo Jesús a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo:

-«Escuchad otra parábola: Había un propietario que plantó una viña, la rodeó con una cerca, cavó en ella un lagar, construyó la casa del guarda, la arrendó a unos labradores y se marchó de viaje.

Llegado el tiempo de la vendimia, envió sus criados a los labradores, para percibir los frutos que le correspondían. Pero los labradores, agarrando a los criados, apalearon a uno, mataron a otro, y a otro lo apedrearon.

Envió de nuevo otros criados, más que la primera vez, e hicieron con ellos lo mismo. Por último les mandó a su hijo, diciéndose: "Tendrán respeto a mi hijo." Pero los labradores, al ver al hijo, se dijeron: "Éste es el heredero: venid, lo matamos y nos quedamos con su herencia." Y, agarrándolo, lo empujaron fuera de la viña y lo mataron.

Y ahora, cuando vuelva el dueño de la viña, ¿qué hará con aquellos labradores?» Le contestaron: -«Hará morir de mala muerte a esos malvados y arrendará la viña a otros labradores, que le entreguen los frutos a sus tiempos.»

Y Jesús les dice:

-«¿No habéis leído nunca en la Escritura: "La piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular. Es el Señor quien lo ha hecho, ha sido un milagro patente"? Por eso os digo que se os quitará a vosotros el reino de Dios y se dará a un pueblo que produzca sus frutos.»

Palabra del Señor.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

CONSTRUYENDO SOBRE CIMENTOS SÓLIDOS RECOGIENDO LOS FRUTOS DE LA VIÑA

El evangelio de este domingo (Mateo Capítulo 21, versículos del 33 al 43) presenta una vez más una parábola acerca de una viña. Pero es **una historia que tiene dos finales**: un final trágico para quien quiere apropiarse indebidamente de la viña al matar al hijo del propietario y un final feliz para quienes entregan a tiempo los frutos que esta viña produce.

La comunidad a la que el evangelista Mateo escribe estaba en el proceso de aceptación de Jesús como el Mesías, y de reconocerlo como Hijo de Dios. Por siglos habían deseado que llegara el enviado de Dios que los liberara finalmente de la opresión de otros pueblos y diera al pueblo de Israel la libertad tan deseada.

Y el enviado de Dios llegó. Y mientras que muchos judíos y de otros pueblos lo reconocieron, otros lo rechazaron y no sólo acabaron con su vida, sino que pretendieron quedarse con la viña. Esta parábola, en labios de Jesús, quiere invitar al creyente a tomar partido. **¿Cuál es mi actitud ante “El Hijo” que viene precisamente a recoger los frutos de la viña de su Padre?**

- ¿Soy alguien que se olvida que se le confió una misión, alguien que quiere quedarse con frutos que no son tuyos, sino del propietario? ¿Tal vez con mi actitud muestro que quiero apropiarme la viña, matando al Hijo?
- ¿Me parezco a quienes hacen lo que les corresponde, trabajo con otros en una viña que no es nuestra y entrego los frutos a tiempo? ¿Estoy bien asentado, sobre cimientos sólidos?

Los creyentes de la primera comunidad cristiana se dieron cuenta que podemos rechazar al Dios de la vida, al “Hijo” y por otra parte la parábola ofrece una nueva oportunidad a todos los que la aceptan.

Tal vez, aparte del rechazo al “Hijo”, el centro de la parábola es la invitación a seguir construyendo sobre bases sólidas. Y un detalle más, esta viña que es el mundo, no nos pertenece, somos administradores.

APRENDIENDO A DAR CUENTAS – ESCOGE EL FINAL DE TU HISTORIA

¿Qué hemos hecho de nuestro mundo? Frente a la inseguridad, la crisis ecológica que estamos viviendo, al constatar que las envidias y la avaricia están destruyendo el mundo en que vivimos nos podemos preguntar, **¿Qué tipo de viñador soy?** Revisemos nuestras actitudes en base a los elementos que esta parábola nos presenta y veamos si estamos asentados sobre la única Roca que nos puede dar estabilidad para el presente y para el futuro:



FECHA	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
DOMINGO 27 de tiempo ordinario	Cita: Is 5,1-7 Flp 4,6-9 Mt 21,34-43	<p>Hemos recibido el mundo y el encargo de cuidarlo.</p> <p>Todos somos “viñadores” y nuestra reacción puede ser diferente.</p> <p>¿Estamos ignorando las indicaciones del “Propietario”, haciendo las cosas por nuestra cuenta, pretendiendo ser dueños, mientras que sólo somos administradores y peor aún, matando al “Hijo”?</p> <p>Se da una oportunidad a todos de construir sobre la única “Roca” que puede servir de base para una construcción sólida.</p>	<p>¿Sobre qué bases estamos construyendo?</p> <p>Poner un muro derecho, que se sostiene, con los ladrillos intercalados correctamente y tratar de construir con piedras irregulares un muro...</p> <p>Sólo es posible construir si la base es sólida y si ponemos todos los elementos en orden</p>	<p>Pensar y actuar:</p> <p>¿Qué podemos hacer para mejorar nuestra relación con el Propietario de la Viña?</p> <p>Pensar: ¿Será que la actitud de considerarnos “dueños” es lo que está dañando el mundo?</p> <p>¿Cómo vivo mi responsabilidad hacia las generaciones futuras y hacia las personas con las que vivo?</p>	
		Podemos cambiar nuestra actitud y siempre podremos “recibir al Hijo” y darle las cuentas de lo que hemos recibido			

Para pensar:

La “roca” que sirve como base de los cimientos es Jesús. Las casas antiguamente tenían rocas que daban fortaleza a todo el edificio. El centro de la parábola es la piedra angular.

Mateo habla después de los hechos. Lo que se describe en la parábola ya sucedió, ya hubo un rechazo inicial pero en la historia, esto se convirtió en vida. Una roca rechazada, un hombre asesinado se convierte en el perno de la historia.

Para recibir la herencia, para asentarnos sobre la piedra:

¿Qué actitud frente a la propuesta de Jesús? Recíbela a la primera, ya sabes lo que se te ofrece. Compártelo con otros con tus palabras y con tu vida. Si has rechazado la propuesta de Jesús, aún cuando ni siquiera pase por tu mente matar a nadie, tienes la oportunidad de rehacer tus cimientos.

Esta comparación de la viña como el terreno donde vivimos nuestra vida sigue siendo válida. Un detalle importante, la viña debe dar frutos. No es que simplemente los trabajadores se la pasan “a gusto” sin ningún compromiso.

La viña, el mundo no es nuestro. Lo hemos recibido, se nos ha confiado